

Presentación y contenidos

En este curso nos proponemos trabajar las diferentes modalidades de escritura que se vinculan con las prácticas en la Intervención Social. De este modo, la redacción de informes sociales en diferentes campos como: Acción Social, Salud, Educación, Justicia, tienen puntos en común pero también presentan elementos singulares.

El registro requiere de apoyo conceptual, un marco de justificación y respaldo teórico, pero también de un estilo de escritura.

Desde diferentes espacios de trabajo, tanto en Intervención Social como en Investigación, se visualiza la necesidad de revisar y problematizar los instrumentos metodológicos con los cuales se trata de aprehender la realidad social en función de comprenderla, explicarla y generar instancias de transformación.

La Entrevista, la Observación, la Escucha, el Registro y los dispositivos de intervención de tipo Grupal fueron transformándose -especialmente en el campo del Trabajo Social- en instrumentos de intervención cada vez más complejos y sofisticados. La complejidad de las expresiones actuales de la cuestión social, el crecimiento de la profesión y su diálogo con otros campos de las Ciencias Sociales, muestran hoy la necesidad y la posibilidad de generar nuevas estructuras narrativas, informes, historias sociales, pericias, etc.

La propuesta es trabajar con medios audiovisuales, textos y diferentes modalidades de ejercicios.

Espero que esta instancia sea de utilidad, teniendo en cuenta que la escritura de Informes Sociales, Historias Sociales y Registros diarios de la intervención se presentan con grados de mayor complejidad, especialmente a partir de las demandas actuales.

También por ello es que no podemos pasar por alto esta terrible situación que enfrenta la humanidad a escala global a partir de la expansión del COVID-19 y los tremendos efectos que ha provocado en nuestras sociedades, especialmente en los grandes urbes.

La magnitud de este fenómeno nos interpela y desafía a encontrar nuevas modalidades para nuestras prácticas. Todo ha sido puesto en tela de juicio, como por ejemplo el rol del Estado o la forma en que el sistema económico global pueda continuar con su desarrollo. Somos testigos de una parálisis en la producción, el incremento de la pobreza y la violencia familiar, el peligro de contagio para quienes realizan una tarea social, entre otras cuestiones que se presentan como elementos relevantes.

Vemos entonces la necesidad de aportar a esa interpelación, por lo que para este curso se ha agregado una unidad con la propuesta de realizar un análisis crítico sobre las nuevas modalidades que se presentan a la hora de desarrollar informes y registros en estos tiempos de pandemia.

Quedo a disposición, Alfredo Carballeda

Contenidos

1. Escritura y singularidad del Registro en Intervención Social.
2. Marcos Conceptuales.
3. El lenguaje específico (glosario) de la intervención en lo social.
4. Registro y Singularidad del campo de Intervención.
5. El Registro en tiempos de Pandemia. Nuevos escenarios. La entrevista, la observación y sus atravesamientos.